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ATA DA 30ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 23 DE MAIO DE 2017 

DVD A30/2017 
 
Aos vinte e três dias do mês de maio de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a TRIGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da 
Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote) e Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e secretariada 
pelos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), André Scarpino (André Scarpino), Jobert Alexandrino 
(Prof. Minhoca) e Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti). Às quinze horas e sete 
minutos, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), André Scarpino (André Scarpino), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca) e 
José Teixeira Mendes (Zezão). APROVADA a Ata da 29ª Sessão Ordinária, realizada em 
18 de maio de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 1532/17 (4696) Encaminha Balancete Contábil de Verificação, referente ao 
período de 1º a 31 de março de 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 31/17 (4631) 
Encaminha cópia do Edital de Pregão 43/2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SERVIÇO FUNERÁRIO 
DO MUNICÍPIO DE SANTO ANDRÉ 1362/17 (4536) Encaminha cópia do Boletim de 
Caixa, Balancete da Receita e Balancete das Despesas, referente à prestação de contas 
do mês de março de 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 2024/17 (4738) Indicação para 
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reconstrução de valeta pluvial na Av. Gardênia, próximo ao n. 108, Parque Andreense; 
2024/17 (4739) Indicação para reconstrução de canaleta pluvial na Av. Gardênia, altura 
do n. 108, Parque Andreense; 2025/17 (4740) Indicação para manutenção da passagem 
de pedestre na Rua Francisco Ferreira, altura dos números 577 e 597, Vila Linda; 2026/17 
(4741) Indicação para roçagem e limpeza no entorno do Parque Infantil na Rua 
Mandaguari, Parque Andreense; 2027/17 (4742) Indicação para limpeza do Córrego 
Tubarão, na Av. Tubarão, Parque Andreense; 927/17 (4743) Emenda Aditiva ao PLCM 
80/17, visando a incluir ementa ao PLCM 80/178, dispondo sobre a criação do Programa 
Municipal Santo André Afro-empreendedor e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2022/17 (4734) Indicação para implantação de mão única 
na Rua São Judas, Jardim Santo Antonio; 1698/17 (4735) Indicação para prover de 
iluminação pública a Rua Agostinho, altura do n. 940 da Estrada do Rio Pequeno, Parque 
Andreense; 2023/17 (4736) Indicação para substituição das lâmpadas de mercúrio por 
lâmpadas de LED na Rua Cotoxó, Vila Pires; 1286/17 (4737) Indicação para colocação de 
gramado sintético na quadra de esportes do CESA Vila Palmares. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E DEMAIS 
VEREADORES DA BANCADA DO PT 1094/17 (4733) Requerimento de informações 
sobre a destruição de medicamentos nas Unidades Básicas de Saúde de Santo André. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 2002/17 (4625) Requerimento para 
realização de Audiência Pública a fim de debater a regularização fundiária do Bairro 
Centreville; 2045/17 (4773) Indicação para implantação de sinalização vertical e horizontal 
de carga e descarga na Rua Tito, em frente ao n. 76, Jardim Bela Vista; 2046/17 (4774) 
Indicação para poda das árvores localizadas em frente ao n. 228 da Rua João Leda, 
Jardim Bela Vista; 242/17 (4775) Indicação para implantação de sinalização vertical e 
horizontal de carga e descarga na Av. Itamarati, em frente ao n. 2484, Jardim Nice; 
1084/17 (4776) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua das 
Carmelitas, Jardim Santo André. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS 
(EDILSON FUMASSA) 1844/17 (4764) Requerimento à Mesa para transferência da 
Sessão Solene em comemoração ao 20º Aniversário da Escola de Samba Tradição de 
Ouro do ABC para o dia 06 de junho de 2017; 2041/17 (4765) Indicação para iluminação 
e limpeza da viela sem saída localizada entre os números 487 e 503 na Rua Baia Blanca, 
Parque Novo Oratório, principalmente em dias de feira; 429/17 (4766) Indicação para 
colocação de poste de iluminação pública na Rua Senador Queirós, Vila Scarpelli; 
2042/17 (4767) Indicação para colocação de placa de identificação na Unidade Básica de 
Saúde, Vila Helena; 245/17 (4799) Indicação para limpeza e capinação de terreno público 
situado na altura do n. 103 da Rua Albert Einstein, Vila Floresta [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 2034/17 (4753) PLCM 169/17, que institui a campanha de 
conscientização sobre a esteatose hepática no Município de Santo André e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]; 2035/17 
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(4754) Indicação para instalação de semáforo sonoro junto à Rua Itambé, entre o 
Terminal Rodoviário e a Estação de Trem Prefeito Celso Daniel; 1318/17 (4755) Indicação 
para poda da árvore localizada na Rua Espírito Santo, 225, Bairro Cidade São Jorge; 
2036/17 (4756) Indicação para poda das árvores existentes em toda extensão da Av. 
Marginal Itrapuã, Bairro Cidade São Jorge; 2035/17 (4757) Indicação para implantação de 
sinalização de trânsito, no cruzamento das Ruas Plutão e Champolion, Vila Suíça; 92/17 
(4758) Requerimento à Mesa de transferência da Sessão Solene em homenagem às 
Famílias Cristãs de Santo André, a ser realizada no dia 23 de agosto de 2017, às 19:00h, 
do Teatro Municipal para o Plenário da Câmara Municipal. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 559/17 (4730) Indicação para 
instalação de lombofaixa na Rua Osvaldo Cruz, altura do n. 134, Jardim Estela; 2020/17 
(4731) Requerimento para instalação de uma base da Polícia Militar Ambiental nas 
dependências do Parque Estadual Chácara da Baronesa; 2021/17 (4732) Requerimento 
para demarcação com cercamento resistente nos fundos do Parque Estadual Chácara da 
Baronesa, mais precisamente na área que faz divisa com os imóveis da Rua Adelpho 
Piagentini, Jardim Las Vegas. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 2001/17 (4700) PDL 05/17, concedendo Título de “Cidadão Honorário 
do Município de Santo André” ao Sr. Renato Cunha Campos [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 2003/17 (4701) Indicação para solucionar o problema de 
vazamento da rede de esgoto localizada na viela Santana, Travessa Multirão, Bairro Sítio 
dos Vianas; 2004/17 (4702) Indicação para substituição das lâmpadas localizadas na Rua 
Bela Vista, altura do n. 124, Bairro Sítio dos Vianas. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS 
LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 2047/17 (4777) Indicação para implantação de melhorias na 
iluminação pública, bem com a ampliação da área verde e eliminação de corredor de 
passagem de pedestres na praça no entroncamento da Rua Manuel de Macedo e Av. São 
Bernardo do Campo, Vila Luzita; 2048/17 (4778) Indicação para implantação de 
lombofaixas para atendimento de toda a extensão da Rua Grã-Bretanha, Vila Príncipe de 
Gales; 121/17 (4779) Requerimento tendo em vista a resposta sobre a Empresa Estapar 
na gestão de estacionamentos com repasse para as entidades do Município de Santo 
André; 2049/17 (4780) Requerimento para instalação de mais pontos de iluminação na 
Rua Jacarandá Branco, Vila Sacadura Cabral, posto que, neste local realizar-se a feira-
livre noturna às quartas-feiras; 2050/17 (4781) Requerimento para limpeza da tubulação 
da rede de esgoto em toda extensão da Rua Júlio Ribeiro, Vila Sacadura Cabral; 2051/17 
(4782) PLCM 170/17, que autoriza o Executivo Municipal a realizar estudo técnico visando 
a levantar as áreas e bairros com maior defasagem em número de creches, escolas e 
professores, bem como classifica-las como prioritários [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 2052/17 (4783) PLCM 171/17, institui, no âmbito 
do Município de Santo André, o Programa Cidade Amiga do Idoso”, e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA] [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS 
ZACARIAS) 2005/17 (4712) Indicação para serviço de tapa-buracos e recuperação 
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asfáltica na Rua Luiz Miguel da Silva, Jardim Marek; 2006/17 (4713) Indicação para 
limpeza, capinação e poda das árvores da Praça Tangará, Vila Palmares; 2007/17 (4714) 
Requerimento de informações acerca da adequação de passeios públicos à legislação 
que dispõe sobre a acessibilidade de calçadas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 2031/17 
(4749) Indicação para realizar operação tapa-buraco na Rua Barbacena, altura do n. 22, e 
em toda extensão da Rua Bauru, Vila Linda; 2032/17 (4750) Indicação para realizar 
operação tapa-buraco na Rua Ipuã, 52, Rua Martinópolis, números 46 e 48, e em toda 
extensão da Rua Cosmópolis, Jardim Cristiane; 2033/17 (4751) Indicação para limpeza e 
remoção do mato na praça localizada entre as Ruas Argico e Buriti, altura do n. 115, Vila 
Linda; 656/17 (4752) Indicação para instalação de iluminação pública na praça localizada 
em frente ao n. 2685 da Av. Marginal Córrego Taióca, Jardim Las Vegas. VEREADORES 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO), FRANCISCO DUARTE DE 
LIMA (ALEMÃO DUARTE) E ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) E DIVERSOS 
VEREADORES 2030/17 (4748) Requerimento de informações acerca do acordo coletivo 
dos servidores públicos municipais de Santo André [JUSTIFICADO pelo Vereador Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e pelo Vereador Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte)]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 
2008/17 (4715) Indicação para colocação de sinalização viária de placa “Proibido 
estacionar – ônibus e caminhões” a Rua Santa Branca, atrás da EMEIEF Professora 
Evangelina Jordão Luppi, Bairro Santa Terezinha; 2009/17 (4716) Indicação para 
desratização e desinsetização em diversas ruas e travessas nas Vilas São Francisco e 
Lucinda; 2010/17 (4717) Indicação para implantação de mão única no sentido 
Bairro/Centro, na Rua Estônia, especificamente no trecho compreendido entre as Ruas 
Haiti e Bulgária, Parque das Nações; 2011/17 (4718) Indicação para serviços da operação 
tapa-buracos e manutenção asfáltica na Rua Herculano, 214, em frente a E.E. Camilo 
Peduti, e em todo quarteirão entorno da referida escola, Jardim Utinga; 1214/17 (4719) 
Indicação para serviços de poda de árvores localizadas à Rua Haiti, 137 a 154, Parque 
das Nações. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) justifica que 
terá de se ausentar momentaneamente para acompanhar o velório e sepultamento de sua 
vizinha. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 997/17 (4789) 
Indicação para reforma da EMEIEF Elaine Cena Chaves Maia, na Rua Petrogrado s/n, 
Jardim Santo Alberto; 1993/17 (4790) Requerimento de informações sobre o terreno do 
Loteamento Sítio Tangará, situado entre as Avenidas Príncipe de Gales, 821 e Lauro 
Gomes, Vila Sacadura Cabral; 2057/17 (4791) Requerimento para intensificação de 
rondas ostensivas da Guarda Municipal na EMEIEF Machado de Assis, Estrada do 
Pedroso, 800, Parque Miami; 2058/17 (4792) Requerimento ao Superintendente do 
Semasa para providências no sentido de sanar o problema de inundação por águas 
pluviais entre a Rua Las Palmas e Av. Dom Pedro Fernandes Sardinha, Vila Sacadura 
Cabral. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 
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2016/17 (4725) Indicação para que o Comitê Integrado de Segurança (CIS) realize 
estudos para o encaminhamento de soluções para o grave problema de segurança 
pública que está ocorrendo na Rua Himalaia e adjacências, Parque Novo Oratório; 
2017/17 (4726) Indicação para retirada do poste metálico localizado em frente ao n. 358 
da Rua Caiubi, Jardim Stella; 2018/17 (4727) Indicação para podas de árvores localizadas 
na Av. dos Andradas, altura dos números 597 e 629, Vila Assunção; 877/17 (4728) 
Indicação para limpeza e capinação no canteiro central da Av. Rangel Pestana, na altura 
do n. 466, entre as Ruas Javaés e Okinawa, Jardim Jamaica; 2019/17 (4729) Indicação 
para serviço de recuperação das tampas que cobrem as canaletas de águas pluviais, no 
final da lombofaixa, localizadas na Av. João Ducin, altura do n. 800, Jardim Oriental. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (RAUTENBERG PROTETOR) 2062/17 
(4800) Indicação para restaurar o asfalto na altura do n. 942 da Fernando Pessoa, Parque 
Marajoara; 513/17 (4801) Indicação para restaurar o asfalto na altura do n. 467 da Rua 
Anhanguera, Vila Curuçá; 1224/17 (4802) Indicação para restaurar o asfalto na extensão 
da Rua Tefé, Vila Curuçá; 2063/17 (4803) Indicação para restaurar o asfalto na altura do 
n. 403B da Rua Perdigão, Bairro Recreio da Borda do Campo; 2064/17 (4804) Indicação 
para realização dos serviços de limpeza na Rua Homem de Melo, Bairro Homero Thon. 
VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (RAUTENBERG PROTETOR) E 
DIVERSOS VEREADORES 226/17 (4807) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Pesar pelo falecimento do Sr. Celso Demarchi ocorrido na data de ontem. VEREADOR 
RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 2038/17 (4759) Indicação para 
retirar as pilastras instaladas na calçada da Rua Solimões n. 102, Vila Cecília Maria; 
52/17 (4760) Indicação para repintura da sinalização horizontal em toda extensão da 
Avenida Queirós Filho; 2039/17 (4761) Indicação para melhorar o trânsito de veículos na 
Avenida Andrade Neves com Rua Aimorés, Vila Alzira; 2040/17 (4762) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de intensificação de segurança, através de 
rondas ostensivas e periódicas, em toda extensão do Jardim Ana Maria; 1208/17 (4763) 
Indicação para tapar os buracos, bem como consertar o sarjetão localizado no 
cruzamento da Rua Brasílio Rodrigues com Rua Paulo Novais [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) 357/17 (4704) Indicação para limpeza e capinação na viela localizada na Rua 
dos Anglicanos, altura do n. 221, Jardim do Estádio; 1761/17 (4705) Indicação para 
instalar uma parada de ônibus com cobertura, na Rua Otávio Cândido, altura do n. 507, 
Jardim Milena; 1761/17 (4706) Indicação para recuperação asfáltica da Rua Otávio 
Cândido, Jardim Milena; 784/17 (4707) PLCM 168/2017, que dispõe sobre a criação do 
Banco de Materiais de Construção do Município que visa a criar espaço para alocar, 
distribuir às famílias de baixa renda para utilizar em pequenas obras os materiais de 
construção provenientes de sobras de obras da Prefeitura, doações de terceiros, de 
empresas e pessoas físicas que queiram fazer doações, e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 1761/17 
(4708) Requerimento com abaixo-assinado de munícipes que solicitam a instalação de 
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uma lombofaixa na Rua Otávio Cândido, altura do n. 280, Jardim Milena. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1100/17 (4720) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores que pleiteiam poda de diversas árvores na Rua 30 de 
Setembro, Bairro Paraíso; 2012/17 (4721) Indicação para repintura de faixas de pedestres 
no cruzamento das Ruas da Abolição com Frei Caneca, Bangu; 2013/17 (4722) Indicação 
para transformar em mão única e proibir tráfego de veículos pesados nas Ruas Assunção 
e Eduardo Prado, Vila Metalúrgica; 2014/17 (4723) Indicação para limpeza e 
desinsetização de áreas próximas ao Córrego do Oratório, Jardim Utinga; 2015/17 (4724) 
Requerimento de informações sobre pedidos formulados para implantação de lombofaixas 
e outros equipamentos relativos à sinalização de trânsito. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 2059/17 (4794) Indicação para capinação e 
limpeza na extensão do passeio público entre os números 370 e 600 da Rua Jurubatuba, 
Vila Pires; 1208/17 (4795) Indicação para serviço de tapa-buraco e recapeamento 
asfáltico em toda extensão da Rua Basílio Rodrigues, Vila Junqueira; 2060/17 (4796) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Vasco Fernandes 
Coutinho, Vila João Ramalho; 2061/17 (4797) Indicação para manutenção do sarjetão 
localizado no cruzamento da Estrada do Pedroso com Rua Milton Barreto, na altura do n. 
15, Jardim Santo André; 647/17 (4798) Indicação para operação tapa-buraco na extensão 
da Rua Sete, quadra 34, Bairro Lamartine, Jardim Santo André. VEREADOR ANTONIO 
DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1427/17 (4744) Indicação para reparos na 
pintura de solo da Rua Martim Francisco, entre os números 2079 e 2216, Jardim Utinga; 
2028/17 (4745) Indicação para serviços de reparos na pintura de solo em toda extensão 
da Rua Anaconda, Parque Novo Oratório; 2028/17 (4746) Indicação para capinação e 
limpeza da viela situada na Rua Anaconda, ao lado do n. 220, Parque Novo Oratório; 
2029/17 (4747) Indicação pra capinação e limpeza, bem como recapeamento asfáltico de 
toda extensão da Rua Caraíbas, Vila Guarani; 1427/17 (4793) Indicação para remoção de 
todo de árvore na Avenida Martim Francisco, defronte ao n. 2241, Jardim Utinga. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 2043/17 (4768) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores da Rua Reginaldo Rossi e região, de 
remoção de árvores em frente ao bloco 68, Jardim Santo André; 471/17 (4769) Indicação 
para vistoria e providências em desbarrancamento de asfalto na altura do n. 287 da Rua 
Rio Cassioporé, Parque Miami; 810/17 (4770) Indicação para deslizamento de terra na 
Rua da Torre, próximo à Rua 5, Parque Miami; 208/17 (4771) Indicação para remoção de 
árvore em frente ao n. 365 da Rua Gamboa, Bairro Paraíso; 2044/17 (4772) Indicação 
para manutenção asfáltica em toda extensão da Rua Flores do Campo, Jardim Alzira 
Franco. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 2053/17 (4784) Requerimento 
de construção de redutor de velocidade na Rua Antonio Corrêa, altura do n. 125, Vila 
Guaraciaba; 2054/17 (4785) Requerimento de informações e envio de projeto de lei que 
autorize o Município de Santo André a celebrar convênio com escolas particulares de 
educação infantil, objetivando o aumento de vagas em creches às crianças que estejam 
na lista de espera da rede pública e conveniada municipal; 2055/17 (4786) Requerimento 
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de retirada das placas de proibido estacionar na Rua Romualdo Piagentini, Parque 
Industriário; 2056/17 (4787) Indicação para limpeza e capinação das calçadas da Rua 
General Flores, Vila Humaitá; 507/17 (4788) Indicação para limpeza e capinação na praça 
localizada na Rua Rio Jaguaribe, em frente da Creche Monteiro Lobato, Jardim Riviera 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento Interno, para justificar 
suas proposituras, com exibição de vídeo. Prossegue a leitura do Expediente: DIVERSOS 
VEREADORES 1112/17 (4805) Requerimento visando a incluir na Ordem do Dia da 
presente sessão o PL 10/17, do Executivo Municipal, constante do Processo 1766/17 
[APROVADO]; 1112/17 (4806) Requerimento visando a incluir na Ordem do Dia da 
presente sessão o PDL 02/2017, de autoria da Vereadora Elian Santana, constante do 
Processo 2001/17 [APROVADO]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h18min, passa-se 
ao GRANDE EXPEDIENTE [PDT PMB PMN PTB PRB PSB PT PSDB SDD PPS]. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Inicia fazendo um 
preâmbulo sobre o papel do Vereador, que é de fiscalizar os atos do Executivo. Comenta 
que esteve no Hospital Municipal para fazer visita e acompanhar os procedimentos 
adotados pelo hospital e manifesta preocupação com algumas coisas com as quais se 
deparou naquele local. Pede que o Prefeito eleito com quase 80% dos votos da cidade 
faça vistoria na Santa Casa, à noite, mas sem avisar antecipadamente. Registra que tem 
paciente esperando, há 28 dias, para fazer cirurgia e está sendo dispensado, por não ter 
como fazer a cirurgia, além de faltar inclusive copo para o paciente tomar água, o quadro 
de funcionários reduzido, sobrecarregando os funcionários e morador de rua dormindo 
nos bancos da Santa Casa. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO 
DE JESUS) – Inicia falando a respeito dos feirantes que não têm onde fazer suas 
necessidades biológicas, no período de trabalho, das 5:00h até as 14:00h, parabeniza o 
Prefeito Paulo Serra pela iniciativa de colocar um banheiro de excelente qualidade na Vila 
Luzita, reivindicação que apresentou reiteradas vezes, desde 2011 e, somente agora, foi 
atendida. Manifesta certeza de que o Prefeito implantará esse banheiro em todas as feiras 
livres. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) – Comenta 
material que está sendo distribuído pelo Prefeito Paulo Serra acerca dos 100 dias de 
governo, especificando tudo que foi feito em relação à obra, saúde e educação – 
melhorias para a cidade. Fala que tem acompanhado a implantação do banheiro nas 
feiras livres, em caráter experimental, para uso da população e dos feirantes e parabeniza 
o Prefeito pela implantação. Finalizando, chama a atenção para o início da campanha do 
agasalho e pede que aqueles que puderem apoiem a campanha, pois muitos dormem nas 
ruas e não têm como se agasalhar. Comenta que esteve na UBS do Campestre e lembra 
a todos que procurem os postos de saúde e participem da campanha de vacinação contra 
a gripe. Sobre a Santa Casa, lembra que o problema existe há anos e que a Bancada do 
PTB lutará por melhorias na saúde de Santo André. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Parabeniza a iniciativa do teste do banheiro 
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público nas feiras. Lembra que o assunto foi discutido na gestão passada e vários 
vereadores apresentaram a solicitação. Reforça que se trata de respeito ao munícipe e ao 
feirante. Fala que se surpreendeu ao ver que é um banheiro diferenciado, moderno e com 
todas as condições de higiene, inclusive bucal. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Comenta requerimento ao Prefeito 
de informações sobre a distribuição de medicamento nas Unidades Básicas de Saúde, de 
forma geral, porém, recebeu reclamações referentes aos postos do Capuava e da 
Sorocaba, por isso quer saber quais postos estão com falta de medicação. Fala também 
sobre Indicação para mudança de mão única da Rua São Judas, solicitação que vem 
sendo feita há cinco anos, sem resposta até o momento, apesar de vários abaixo-
assinados. Comenta requerimento do Vereador Luiz Alberto e demais Vereadores a 
respeito da reposição das perdas salariais dos funcionários públicos de Santo André, 
importante para a valorização do profissional. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Reforça a importância do requerimento 
protocolado hoje, por iniciativa do Vereador Luiz Alberto, sobre a reposição salarial dos 
servidores de Santo André, pois já passou a data-base para concessão do reajuste e não 
se sabe como o Governo se posicionará com relação às perdas salariais e muitos 
servidores têm vindo em busca de informação sobre qual será a política para o 
funcionalismo público da cidade. Fala também sobre a chamada reforma, o que classifica 
como demolição dos direitos trabalhistas, pois demolia os direitos dos trabalhadores. 
Acredita que as denúncias contra o Presidente Michel Temer paralisarão essas reformas. 
Reforça que, antes da aprovação, comentou o que significava o projeto da terceirização. 
Apresenta efeito nocivo da aprovação do PL 13.429/2017 que liberou a terceirização pelo 
país, ao ler trecho de uma decisão da 1ª Vara do Trabalho de Uberlândia. O Presidente 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) comunica que hoje, às 19:00h, será 
realizada Sessão Solene em homenagem ao Dia da Enfermagem, e, amanhã, dia 24 de 
maio, às 19:00h, será realizada Sessão Solene em homenagem à Associação Viva 
Melhor – Mulheres Mastectomizadas. Complementando a fala do Vereador Eduardo Leite, 
o Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) sugere sejam terceirizados 
também os cargos eletivos pelo voto popular, como presidência da República, senador, 
deputado federal, estadual, governador e vereador. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA 
SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Manifesta felicidade pela implantação dos banheiros 
químicos nas feiras livres, porque sabe da necessidade para os feirantes, porém, acredita 
que talvez não agrade a todos. Coloca que outra necessidade dos feirantes é a questão 
da água. Lembra que os taxistas estiveram nesta Casa e informa que acompanhou os 
representantes do movimento ao Executivo. Agradece o pronto atendimento dado pelo 
Coronel Sardano, colocando à disposição, no que for possível. Convidou-o para vir a esta 
Casa, o qual se comprometeu a vir conversar com os vereadores. VEREADOR JOBERT 
ALEXANDRINO (PROF. MINHOCA) – Inicia lembrando os problemas enfrentados pelas 
pessoas que moram em rua onde é realizada feira livre, como calçadas danificadas, 
sacos plásticos com urina, além de terem de tirar o carro da garagem de madrugada., 



 

Ata da 30ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

433 

deixando-o na rua. Sobre a reposição salarial dos funcionários, comenta que foi 
questionado por alguns funcionários, quando acompanhou uma poda de árvore no Bairro 
Campestre e que em 15 dias a situação deverá ser resolvida, porém, lembra que a 
Administração atual herdou R$320 milhões de dívidas da gestão anterior, além dos 
precatórios. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Comenta 
que tem feito requerimentos de instalação de lombofaixa, popularmente conhecido na 
gestão passada como “lobofaixa”, por ser incisivo sobre a necessidade da instalação 
desse instrumento de segurança de trânsito, pois conhece o clamor dos pais em virtude 
do risco a que os filhos, os professores e transeuntes estão sujeitos por causa de pessoas 
que imprimem velocidade alta nas ruas. Registra que a arrecadação do Fundo Municipal 
de Trânsito pode ultrapassar R$35 milhões, o que demonstra que deve haver recursos 
para instalação da lombofaixa, que não demanda grande gasto financeiro. Aparte: Almir 
Roberto Cicote (Cicote). Finaliza dizendo que espera que seus requerimentos sejam 
respondidos e não sejam criados entraves, para que não tenha de recorrer a outras 
instâncias. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) – Comenta 
que em reunião com o Secretário de Segurança, Edson Sardano, e seu Adjunto, José de 
Oliveira, pôde entender o trabalho da Guarda Municipal. Reconhece que a segurança 
necessita de investimento e que Santo André passa por sérias dificuldades, mas é preciso 
investir no setor. Esclarece que não há mais postos em cemitérios e UBSs, porque não 
era ponto fixo, mas, sim, hora extra e foram retiradas as horas extras, e não há como 
fazer remanejamento, porque o efetivo é baixo. Manifesta certeza de que a Guarda está 
em boas mãos e, em breve, Santo André colherá bons frutos com relação à segurança. 
VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – Concorda que a 
questão da segurança é preocupante na cidade. Comenta que sua equipe foi fazer 
trabalho de feira na feira noturna na Sacadura Cabral e só não foi assaltada porque 
reagiu, o que não é recomendável. Fala que esteve na Vila Luzita onde o Prefeito teve 
oportunidade de apresentar o projeto de banheiro que pretende aplicar nas feiras públicas 
da cidade, bandeira que o PPS vem defendendo, desde o primeiro dia de mandato, 
fazendo ofícios ao Superintendente da Craisa, pedindo providências. Comenta trabalho 
de pesquisa feito pelo PPS em todas as feiras públicas da cidade e o principal pedido foi 
do banheiro, depois segurança, demarcação dos locais da unidade e, por último, não 
menos importante, a fiscalização de ambulantes. Agradece ao Prefeito pela iniciativa de 
atender ao pedido da bancada, fazendo o projeto-piloto. Finaliza reforçando a questão da 
segurança nas feiras públicas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE). Às 17h15min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos 
Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos 
(Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio 
dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), Rodolfo 
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Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues 
da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra 
da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). ITEM 1º - Discussão 
ADIADA e votação do VETO PARCIAL ao Autógrafo nº 04/17, protocolo 003008, 
referente ao PROJETO DE LEI 01/17, que dispõe sobre o sistema de compensação de 
débitos, inscritos ou não em dívida ativa, por meio da prestação de serviços essenciais de 
saúde pública, do Sistema Único de Saúde (SUS), definidos pela Secretaria de Saúde do 
Município de Santo André como em situação crítica. A Comissão de JUSTIÇA apresentou 
o Parecer nº 12/17 opinando pela sua MANUTENÇÃO. PROCESSO N.º 332/17 - 
quorum: M.A. p/ rej. [MANTIDO O VETO POR DEZESSEIS VOTOS FAVORÁVEIS: 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), Rodolfo Silva 
Donetti (Rodolfo Donetti), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão) E UMA ABSTENÇÃO: Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: 
André Scarpino (André Scarpino), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), 
Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro)] [Declaração de voto: Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. ITEM 2º - PRIMEIRA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI 10/17, protocolo 003937, encaminhado pelo 
EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre a extinção total ou parcial de débitos 
inscritos em Dívida Ativa até 25 de março de 2015, mediante compensação com créditos 
contra a Fazenda Pública do Município de Santo André, nos casos que especifica. As 
Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS apresentaram o Parecer nº 02/17 opinando pela 
sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 1.766/17 - quorum: M.A. [APROVADO POR 
DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote 
(Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Jobert 
Alexandrino (Prof. Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão); ausentes: André Scarpino (André Scarpino), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor) e Ronaldo de Castro 
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(Ronaldo de Castro)]. ITEM 3º - Discussão e votação do PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO 02/17, protocolo 004700, de autoria da Vereadora ELIAN SANTANA, que 
dispõe sobre a concessão de título de “Cidadão Honorário do Município de Santo André” 
ao Senhor Renato Cunha Campos. As Comissões de JUSTIÇA e de EDUCAÇÃO 
apresentaram o Parecer nº 06/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. PROCESSO N.º 
2.001/17 - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), Rodolfo Silva 
Donetti (Rodolfo Donetti), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da 
Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão); ausentes: André Scarpino 
(André Scarpino), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves 
Rautenberg (Rautenberg Protetor) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), os Requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário, com exceção do Protocolo 4708, do Vereador 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), que foi REJEITADO, em virtude da ausência do 
autor. Quando da aprovação do Protocolo 4807, Voto de Pesar, observou-se um minuto 
de silêncio em homenagem póstuma. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) registra o falecimento da Sra. Kazuko Yamashiro, na data de ontem. Pela 
ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, para justificar suas proposituras. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara encerrada a sessão às dezessete horas 
e trinta e seis minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia 
e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada pela 
presidência e pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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